

## EDITORIAL

Estimadas y estimados vecinos de Huechelepún, Carén Alto, Carén, Cumcumllaque, Sahuelhue y todos los trabajadores y familias que diariamente se relacionan con los miembros de LAP en la comuna de Melipeuco.

Volvemos a encontrarnos con nuestra dinámica habitual, de un boletín semanal, y lo hacemos con muchas ganas de contarles lo que estamos haciendo, tanto en la obra de cambio de tuberías, como en materia de prevención y seguridad con nuestros trabajadores. Además, en este número de ConectaLap queremos seguir destacando la participación femenina en nuestras operaciones, en este caso con la historia de dos colaboradoras nuestras que se desempeñan en la faena de cambio de tuberías, en un ambiente tradicionalmente masculino, y que comienza a abrirse para más y más mujeres. Materia en la cual Latin America Power quiere ser protagonista, estar a la vanguardia de la inclusión y la igualdad de oportunidades para hombres y mujeres.

Por otro lado, en nuestro monitoreo diario del COVID-19, tanto en el país, como en nuestra región y comuna, contarles que siguen aumentando los casos uno a uno en Melipeuco, esta semana seguimos con un nuevo caso activo, para llevar un total de 16 contagiados desde que comenzó la pandemia. Esto nos indica que el virus sigue latente en la zona, y que no nos podemos descuidar vecinos. Hay que seguir manteniendo el distanciamiento social y el uso de mascarilla, como primera medida ineludible. Además, viendo las cifras a nivel nacional, con mayor razón no debemos relajarnos, ya que por ejemplo, en la comuna vecina de Cunco se descontroló un brote, con 27 casos activos actualmente, lo que nos dice que tenemos que permanecer alejados, lamentablemente, de nuestros vecinos comunales.

Quizás la “nueva normalidad” sea esto que estamos experimentando, vecinos, bajas y brotes nuevos en distintos lugares del país. De esta manera, lo que no podemos hacer es descuidarnos, debemos mantenernos firmes en nuestras medidas de prevención y seguridad, no soltar la mano con el COVID-19. Y si no lo creemos así, solamente hay que mirar hacia el lado y ver la realidad que están viviendo en Cunco en este preciso instante.

**José Salgado, Gerente de Seguridad, Sustentabilidad y Medio Ambiente de LAP**

## TRABAJO FEMENINO EN LAP

La semana pasada les presentábamos las impresiones de una colaboradora de LAP, Yoliny Bascur, respecto a sus vivencias como mujer trabajadora en LAP, y cómo es la experiencia de desarrollarse en un ambiente de trabajo tradicionalmente masculino. Pues bien, en este número de ConectaLap hemos querido profundizar más en este tema tan relevante hoy en día, conociendo y valorando el trabajo de dos mujeres colaboradoras de LAP en la obra de cambio de tuberías: Karen Calfullan y Marisol Juanico, ambas paletteras en la faena.

Ellas nos cuentan que ha sido una súper buena experiencia, sobre todo por “el buen compañerismo que hay entre los pares” como señala Karen. Dicen que quizá antes de entrar a trabajar existía cierto temor e inseguridad debido a que sea trata de un ambiente tan masculino, pero que al poco andar, se dieron cuenta, por “el buen recibimiento” y “el compañerismo” que hay entre los trabajadores, de que sería una buena y enriquecedora experiencia. Finalmente ambas recalcan también que con la experiencia de ellas, y otras mujeres que se desempeñan en la obra, se demuestra que en LAP existe la preocupación por no establecer diferencias ni discriminaciones por el hecho de ser mujeres. Si no más bien todo lo contrario, ya que siempre existe la posibilidad de desarrollo para las mujeres trabajadoras de la zona que busquen mejorar su presente.



## RECORRIDO COMITÉ SALUD Y SEGURIDAD COVID-19

Volvió la obra de cambio de tuberías la semana pasada y volvió también el recorrido semanal habitual del Comité de Salud y Seguridad COVID-19. Recordemos que este Comité está conformado por trabajadores de la faena y que al mismo tiempo son dirigentes vecinales, además de colaboradores de LAP y Scotta, que tiene como finalidad velar para que se cumplan los protocolos de salud y seguridad para la prevención de la enfermedad, y también para la seguridad misma de los trabajadores en la obra.

En este nuevo recorrido, el número 9 desde que comenzamos a implementar los protocolos, el Comité visitó el sector del llamado Callejón y el tramo D de la faena. En estos sectores se encontraron falencias menores, las que deben estar corregidas en la nueva visita del Comité, como falta de bolsa de basura en basurero, falta de anclaje para baño químico, y la recomendación de poner letreros respecto al COVID-19 en todos los fuertes de trabajo.



### PROCEDIMIENTO DE QUEJAS E INQUIETUDES

- Latin American Power pone a disposición de los vecinos un Sistema de Quejas e Inquietudes, el cual establecerá un canal bidireccional entre la empresa y las comunidades.
- Este procedimiento responderá las quejas y consultas de una manera comprensible, transparente, accesible, culturalmente apropiada y respetuosa de la diversidad de opiniones de los actores sociales.
- Las quejas e inquietudes se pueden ingresar de manera formal, escrita, pudiendo adjuntar fotografías u otros medios para dar cuenta del problema.
- Dirigido a los vecinos de: Huechelepún, Carén Alto, Carén, Cumcumllaque, Sahuelhue y de la comuna de Melipeuco en general.
- Para acceder al Sistema usted puede hacerlo por las siguientes vías:
  - Correo Electrónico: [sustentabilidad@latampower.com](mailto:sustentabilidad@latampower.com)
  - Por escrito: llenando el **Formulario de Quejas, Consultas e Inquietudes** disponible en Garita de Guardias de Eléctrica Carén, en sector Carén.
  - Vía teléfono: con la Encargada de Relacionamento Comunitario, Soledad Caro +56978788333

## Principales medidas que hemos tomado para proteger a nuestros colaboradores, proveedores y sus familias

- Tenemos una enfermera en la obra para levantar información de salud relevante y medir síntomas de riesgo a diario.**
- Sanitización diaria de transporte de trabajadores desde Melipeuco a Carén.**
- El personal que viene de fuera, es exclusivamente mano de obra calificada y no se encuentra en la comuna**
- El personal que viene de fuera se traslada en vehículos propios, sin utilizar el transporte público.**
- Se le está entregando mascarillas a todos los trabajadores que se trasladan en bus, desde y/o hacia la obra.**

- Hemos disminuido los frentes de trabajo y personal.**
- Sanitización diaria de comedores y espacios comunes.**
- Al personal de fuera de la comuna se le tomará un test rápido de detección Covid-19 previo a iniciar su turno laboral**
- Se dispuso de agua y jabón en todos los frentes de trabajo.**
- Se instalaron módulos de separación en comedores para asegurar la distancia social entre trabajadores.**